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ごみ減量と家庭ごみ有料化に関する市民アンケート結果 

１．調査の目的 

 本アンケートは、令和元年６月５日付けで改定した新城市ごみ処理基本計画の中で、ごみの排出抑制のための

方策として挙げられている「家庭ごみ有料化の検討」を進めるため、現時点での意見や取り組み状況を聞き、今

後施策を検討する上での基礎資料として活用することを目的として実施した。 

 

２．調査対象等 

○調査対象 18歳以上の市内在住者 2,000 名 

      ※令和元年 7 月 1日現在の住民基本台帳から無作為抽出（同一世帯員が入らないように抽出） 

 

○調査期間 令和元年 8月 1日（木）～8月 23日（金） 

 

○調査方法 郵送配布 ― 郵送回収 

 

○回答率  35.9％（回答数 718 通） 

 

３．調査結果 

 

 【調査対象者に関する基本属性について】 

問１（ア） 年齢 

  60 歳から 69歳、70歳以上の回答者が６割を占めており、年代が若くなるについて減少している。 

 

 

 

 

 

 

20歳未満

3人

0.4％

20～29歳

25人

3.5％ 30～39歳

53人

7.4％

40～49歳

86人

12％

50～59歳

106人

14.8％60～69歳

190人

26.4％

70歳以上

250人

34.8％

無回答

5人

0.7％
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（イ） 性別 

  回答者の性別は６割以上が女性である。 

（ウ） 世帯人数 

 回答者は 2人世帯（31.3％）が最も多く、次いで 3人世帯（22.8％）となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男

266人

37.0％女

445人

62.0％

無回答，7人，1.0％

1人（単身）

世帯

55人

7.7％

2人世帯

225人

31.3％

3人世帯

164人

22.8％

4人世帯

121人

16.9％

5人世帯

147人

20.5％

無回答，6人，0.8％
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（エ） 住まいの形態 

 一戸建て住宅が 9 割を占めている。「その他」の回答内容については、老人ホーム、ケアホーム、グループホ

ームであった。 

 

（オ） 住まいの地域 

 回答者は新城地区（25.2％）が最も多く、次いで千郷地区（17.3％）となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

一戸建て住宅

652人

90.8％

集合住宅

43人，6.0％

店舗・事務所対住宅

12人，1.7％

その他

4人，0.6％
無回答

7人，0.9％

新城地区

181人

25.2％

千郷地区

124人

17.3％

東郷地区

101人

14.1％

舟着地区，20人，2.8％

八名地区，59人

8.2％

鳳来中部地区，48人

6.7％

鳳来東部地区，70人

9.7％

鳳来南部地区，32人

4.5％

鳳来北西部地区，36人

5.0％

作手地区，

36人

5.0％

無回答，11人

1.5％
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【ごみ減量やリサイクルの取り組み状況について】 

 

問２ ご家庭から出るごみについて、1 週間に 2回の収集で可燃ごみ（黄色のごみ袋）をいくつ出しますか。ご

み袋の種類別に数量を記載してください。 

L サイズ 8袋 1 

L サイズ 10袋 1 

M サイズ 0.5 袋＋L サイズ 0.5 袋 1 

M サイズ 1 袋＋L サイズ 1 袋 29 

M サイズ 1～2 袋＋L サイズ 1袋 1 

M サイズ 1 袋＋L サイズ 1～2 袋 1 

M サイズ 1 袋＋L サイズ 2 袋 4 

M サイズ 1 袋＋L サイズ 4 袋 1 

M サイズ 1 袋＋L サイズ 1～5 袋 1 

M サイズ 2 袋＋L サイズ 1 袋 20 

M サイズ 2 袋＋L サイズ 2 袋 10 

M サイズ 2 袋＋L サイズ 1～2 袋 1 

M サイズ 2～3 袋＋L サイズ 1袋 2 

M サイズ 3 袋＋L サイズ 1 袋 2 

M サイズ 3 袋＋L サイズ 2 袋 1 

M サイズ 4 袋＋L サイズ 1 袋 1 

M サイズ 4 袋＋L サイズ 2 袋 1 

無回答 34 

 

 

 

 

M サイズ 0.5 袋 2 

M サイズ 1 袋 62 

M サイズ 2 袋 47 

M サイズ 3 袋 2 

M サイズ 4 袋 5 

M サイズ 6 袋 1 

M サイズ 1～2 袋 1 

M サイズ 2～3 袋 1 

L サイズ 0.5 袋 5 

L サイズ 1袋 158 

L サイズ 1.5 袋 4 

L サイズ 1～2 袋 11 

L サイズ 2袋 211 

L サイズ 2～3 袋 9 

L サイズ 3袋 35 

L サイズ 3.5 袋 1 

L サイズ 3～4 袋 1 

L サイズ 4袋 33 

L サイズ 4～5 袋 1 

L サイズ 5袋 8 

L サイズ 6袋 6 

L サイズ 7袋 2 
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問３ ご家庭から出るごみについて、新城市から配布させていただいた「資源・ごみの分け方・出し方」により

分別していますか。次の中から一つだけ選んで丸をつけてください。 

 

 「しっかりしている」（61.7％）、「まあまあしている」（35.5％）が 9 割以上となった。 

 

問４ 【問３】で「３．あまりしていない」、「４．していない」を選んだ方にお聞きします。それらを選んだ主

な理由をお答えください。次の中からあてはまるものを選んで丸をつけてください。（複数回答可） 

 

 その他の内容：受けとってくれる場所を増やしてほしい、 

        袋が弱い、破れる 

        身内の自営業の有料回収と一緒に出している 

        常時一定の場所に設置しておいて欲しい 

        家の中のでは分別が難しい、場所がない  など 

 

しっかりしている

443人

61.7％

まあまあして

いる

255人

35.5％

あまりしていない

14人，1.9％

していない，4人，0.6％

無回答，2人，0.3％

8人

3人

6人

7人

3人

2人

7人

0人

分別は面倒である

分別の仕方がわからない

地域の資源回収に行きたくない

資源回収の回数が少ない

新城市が配布した「資源・ごみの分け方・出し方」が見にく

い、わかりづらい

関心がない

その他

無回答
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問５  ごみ減量やリサイクルの取り組みについて、ご家庭でどのようなことに気を付けていますか。次の中か

らあてはまるものを選んで丸をつけてください。（複数回答可） 

 

 

その他の内容：スーパーでのトレイ等の使用を制限(禁止)する 

        生ごみのたい肥化 

        分別をしっかりする 

        生ごみの水分を切る 

        プラスチック製品をなるべく買わない 

        生ごみ等、畑等で埋め立てできるものは各家庭で処分する  など 

 

【問６】  どのようにしたら、ごみ減量やリサイクルの取り組みを推進することができると思いますか。アイ

デアやご提案があれば、お聞かせください。 

 

過剰包装をなくす(企業側) 

リサイクルボックスの設置場所を増やす 

必要な物しか買わない 

リサイクルの必要性や、減量、分別方法等を周知する機会を創る 

リサイクルボックスを利用 

生ごみのたい肥化 

バラ売り商品を選ぶ 

分別をしっかりする 

無効 

軟質プラスチックも回収する 

609人

301人

69人

256人

358人

314人

145人

23人

22人

8人

買い物袋（マイバッグ）を持参し、レジ袋を使わない

物をできるだけ長く使い、壊れたら修理する

フリーマーケットやリサイクルショップを積極的に利用する

使い捨て商品（紙コップや割りばしなど）を買わない

食材を買いすぎたり、食べ残しをしたりしない

水筒（マイボトル）を持参し、容器飲料をなるべく買わない

生ごみをたい肥化したり、生ごみ処理機を使うなどして、ご

みを減らす

特に気にしていない

その他

無回答
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食品ロスを減らす取り組みをする 

資源回収の回数を増やしてほしい 

資源の分別をわかりやすく説明してほしい 

資源も収集してほしい 

ポイント制度(資源回収) 

可燃ごみを自宅で焼却できる様にしてほしい 

リサイクルボックスを設置 

家庭、地域、学校で小さい頃から教育する必要がある 

分別をしっかりする。バラ売り商品を選ぶ 

スーパーで支払い後、トレイの中身のみを袋に移し替え、トレイを置いてくる 

リサイクルボックスを利用。バラ売り商品を選ぶ。 

企業側が動けばごみは減ると思う 

過剰包装をなくす(企業側)。各自ごみ減量の意識を持つ 

レジ袋の有料化 

ごみは踏みつぶして小さくする 

リサイクルボックスを設置(小学校に設置し小さい頃から学習できるようにする) 

ポイント制度(バラ売り商品の購入) 

過剰包装をなくす(企業側)。バラ売り商品を選ぶ 

庭があるので草取りをした草や、庭木の枝等、乾燥してからごみ袋に入れています。着物等をリサイクルす

る。木綿の入らなくなった服は、小さく切って炒め物の油拭きに使う。 

生ごみ処理機購入の補助金の廃止にはリサイクル意識の高い市民の意欲を削ぐもので賛成いたしかねる。利用

実績が少ないことへの行政側の分析は如何にされたのか？ 

リサイクルのできる古紙、ダンボール等の紙類の回収を自治会に任せるのではなく、もっと身近で簡単に出せ

る場所に設置してほしい。回収をしているドラッグストアのコンテナはいつもあふれている。市で回収すれば

ある程度の財源になると思う 

ペットボトル、カン等は自動回収機でキャッシュバックする 

可燃ごみと生ごみを別に回収する 

リサイクルショップやインターネットのフリマサイト、オークションなどでも食器を受け取ってもらえるとこ

ろが少ない。リサイクルできるイベント（軽トラ市や文化会館前などでフリーマーケットや、公共施設での

『ご自由にお持ちくださいコーナ等の企画』を開いてほしいです。 

使わなくなった、まだ使える物を自由に無料でやりとりできる場所があるといい。広報にときどき載っている

『譲ってください』『譲ります』の様な場所がもっと使いやすく気軽にあるといい 

期限切れ間近の数量の有効利用→無駄に捨てない！！リサイクル商品購入に際し補助金制度を設ける 

ペットボトルを買わない 

外の市でみる、市のリサイクルボックスの配置があれば月一の資源回収よりも回数が増えるため、ごみをリサ

イクルに回しやすい。豊川市は週一回資源ごみや袋に入る粗大ごみの回収があり、とてもごみに関して恵まれ

ていて良いと思う。出しやすいので可燃ごみとして捨ててしまわない為、結果として燃やせるごみが減ると思

う。商品を売るメーカーやスーパー、ドラッグストアがごみ減量して売ることが大切。（箱なしのバラ売りとか

売った責任でごみ回収までしてくれると助かる） 
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商品の包装を簡素化。レジ袋を利用させない 

リサイクルボックスを利用する。店舗の場合ポイント加算があるとありがたい。何でも買い取りしてくれるリ

サイクルショップがあればいい 

ポリ容器、レジ袋など作らない。リサイクル資源ごみ収集日を増やす。資源回収の立ち当番の人がうるさく

（資源ごみの分け方など）気楽に出せるようにしたら出しやすい 

カット野菜を使う 

雑誌や雑紙、空き瓶を市が買い取る。お菓子の箱や、ティッシュの箱を集めればお金になるのでごみ減量にな

る。新城市は人口が右肩下がりなので、ほかっておいてもごみは少なくなっていく。プラスチックを再資源化

できるように技術開発をする。ごみの量をグラフにして市の広報に推移をのせる。分別したごみはどうなるの

かを知らせる。 

少しでもごみの減量に心がける（家庭で）行政区でごみの総重量を計量し結果の良い行政区に対して得点を与

える 

一人一人の心の持ちでごみは少なくなると思う 

夏は草木の成長が早く刈りとった草木を可燃ごみとして出している。地区毎に共同の捨て場を設ければその分

減るのでは。 

トレイは流しで調理時に（パン粉つけ、卵つけ、塩コショウかけ）などに使い再度洗って保存（割れたら処

分） 

問 5 の様な仕方。（1マイバックを持参、2物を長く使う、5 食材を買いすぎない、残さない、6マイボトルを持

参する） 

リサイクル品を資源回収の時、持ち込めるようにする。ここで言う『リサイクル品』はまだ使用可能な家具道

具等です 

生ごみリサイクル用のコンポストを利用する。リサイクルボックスの設置場所を増やす（監視カメラ設置） 

罰金制度、ごみ袋無料配布、ごみ袋いろんな種類買いたくない 

地区のリサイクル収集所に 1年に 3回は最低は収集してほしい廃家電等の有料ステーションの配置を希望しま

す。一般的に処分場まで運ぶ手段などがないためです。また高齢者一人住まいなどとても多くなっている現状

ですので有料収集を各ステーションに設けてほしい。 

企業側努=消費者の過剰包装を拒む考え。月 1回の資源回収だけではなく 10地区に 1 ヶ所ずつ BOX があると

良い 

布団、革製品、カバンなど再利用（海外で使ってもらうなど）の為、取り組みを行っている NPO などあると

聞きました。個人で埋立ごみを減らすためにそういうNPO 等に不要物を引き取ってもらうのはやっている

が、市からも不用品の回収について NPO の紹介など個人の気づきを促す発信があっても良いと思う 

ごみの収集を週 1回にすることで無駄にごみを増やさずリサイクルに回すようになる 

竹や木など身の回りにあるものを活用する。伝統的な食事をする（レトルトなど個包装の商品を使わない） 

リサイクルボックスの置き場所が増え片付けやすくする。リサイクルの片付け収集の回数を増やす。豊川市は

多くてよいなーと思います。 

生ごみ肥料化施設を建設する 

ポイント制度（ボランティアなど） 

過剰な包装をしない。異なる素材を合わせて作る製品について分解しやすい作りにする。（もしくは単素材製品

を推奨する） 

マイバックを持参し、買い物をした人にはシールを配布し、たまったら割引券をあげる 
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容器や製品自体がリサイクルしやすくする（企業側）そうでないと埋めたてごみが増える一方となる。神戸市

では分別、分類が冊子になっており分かりやすい 

そもそもスーパーでトレイのない商品がない（肉など）ので選べない。資源ごみの回収日が少なすぎる。（リサ

イクルできそうでも置き場がない為、普通ごみで出してしまう。皆が車を、持っているわけではない。リサイ

クルボックスを利用しにくい） 

コンビニで割りばしやお手拭きをもらわないようにする 

トイレットペーパーの芯やラップの芯はこども園で工作に使うということなので積極的に職員さんに渡す。ペ

ットボトルキャップも資源回収時に別回収（専用袋）を設けたらよいのでは 

氏名を袋に書いて貼って出せば気を付けるのでは？ 

スーパー等利用の際マイバック持参を推奨してください。レジ袋有料化を高めにしたら 

白色トレイも再生（黒色になるかも）が可能と思われますが、燃料とする方がいいんでしょうか？卵のケース

は？紙の仕分け（新聞紙、牛乳パック、紙、雑紙等）に紙と雑紙が区別されていないと思われます。ビニール

ヒモから紙ヒモへの変更は成功していると思われます。 

ペットボトルのラベルを印刷にする（リサイクル可能な薬品で） 

現状でよい 

布類は用途に合わせてふき掃除に使用する。履物は新しく購入時に古い物は店に引き取ってもらう 

紙製容器利用、紙容器開発 

バラ売り商品にしても袋を使うわけだからごみ減量にはつながらない。やはり有料化しかないと思います。で

も有料化したら不法投棄が増えるだけ、その対策を考えないとね！！ 

リサイクル商品を買うとポイントがたまる、リサイクル商品は安い 

回収したごみ（生ごみ等）の総重量を広報してはどうか 

トレイは洗って資源回収に出す。水分の多い野菜などは新聞紙に包んで袋に入れて出す。 

マイバック持参。トレイ廃止。リサイクルポイント配布 

しっかり仕分けています。袋の大きさはＳがいいと思います。 

水切り乾燥して出すようにしている 

スーパー等に缶などの回収ボックスを置き、ポイントがたまるようにする。また古着などの回収もスーパーで

等で行い無料で持って行ってよいようにする 

売る側でも過剰包装はしない事。生ごみがとても多いと聞いています。燃焼が悪いと思いますので水分を良く

切る（乾かす）…減量になるかな。 

一人一人がもっと関心を持つことが必要なので生ごみ処理機の推進？ 

フリーマーケット等を積極的に開催及び周知。レジ袋や割りばしの有料化やポイント制（レジ袋や割ばしが不

要、断ることでポイント加算）。市民、住民が簡単にできる取り組みを冊子にして配布（ごみになる？？） 

海外などの好事例を紹介または取り入れる 

世の中物が簡単に手に入るから→汚れたら捨てる物が多すぎる（安く買えるから）ごみを各家庭の前に出すよ

うになるとルールを守らなくてはならない！！ごみも減る様な気がします 

必要な分量が買える様な取り組みがあると良い。どこにどの様なリサイクルショップがあるのかわからないの

でもっと宣伝を。将来生ごみの分別ができれば、たい肥化、肥料販売で市の財源に 

生協のトレイのないお肉や芯のないトイレットペーパーを利用する。鳳来地区にもリサイクルボックスをたく

さん置いてほしい 
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Reduce(減らす)Reuse(再使用)Recycle(再利用)Refuse(やめる)Repair(修理)を周知してごみ減量を促す。身近な

ところに資源を回収できる所を増やす。アルミ缶、ビン、古紙などは買い取りにし、市で集める。畑などにコ

ンポストを置いて生ごみや草などを処理する。生ごみのでたい肥を作る施設を市で造る 

梱包のプラスチックをなくす。他の紙材に変更する 

指定ごみの値段を高くする。売る側にも費用を負担してもらう 

トレイ、ペットボトルなど再利用できる物を回収する場所が少ない。（ピアゴ、公民館ぐらいしかないのでは）

だからごみ袋にじゃんじゃん入れてしまうんです。生ごみをごみ袋に入れると焼却炉の温度が下がる、厨芥類

を可燃ごみ袋として収集するのはおかしいと思う。ルール違反のものは回収しませんと張り紙があっても何日

かすれば結局は収集してくれる。空き缶、ビンが入っていても収集している。収集しないのであれば、徹底的

にしないようにすべきだ。ルール違反の癖になる。 

①トレイのないバラ売りの商品を多く販売してほしい（肉、魚など）②硬いプラスチックや雑誌の収集日が少

ないので可燃ごみに混ぜて入れることがある③世帯数と年齢を考慮し一定数までごみ袋は無料にし、それ以上

のごみを無料にする。④努力すれば報われるシステムにすれば努力しようと頑張る 

子供たち（将来の大人）にクリーンセンターの見学やごみ処理施設での研修をしてもらう。リサイクルした数

や重さに対しポイント付与等の特典を用意する。粗大ごみとして持ち込まれた物の内、状態のよいものを市民

に無償で譲渡する。ごみは護美であるとの意識を市民皆が待つようになれば良い 

リサイクルボックスの利用。必要なもの以外買わない 

洗剤やシャンプーは詰め替えを移用していく。学校のバザーなど若い人や独身の人にも広く周知して利用、購

入してもらう。（子供が学校に行くようになるまで利用したことがなかったが結構いいものが売りに出されてい

ることを知った。） 

新城市内すべての店舗（コンビニ含む）においてレジ袋配布をやめる 

休日出勤になるが時々各地区集積所を訪れ分別ごみを見指導する 

古新聞をいろいろな時に利用する（服をつつむ） 

自宅で不要となったものでも、他家では使用できるものかも。そんなのをどんどん提供してもらう。気軽に

物々交換ができるような場があといいな。 

量り売りの推奨、自然に還る容器の開発、利用。リサイクルの効率の良い容器袋などを、利用者ではなくメー

カー側に求める。製造側がリサイクル効率やリサイクルの意識を改革していかなければ市民、利用だけでは話

は進まない。 

ペットボトル飲料を買わない。生ごみは処理機で堆肥にする。リサイクルできるものとそうでない物をこまめ

に仕分けする。 

コンビニでは袋はもらわない 

リサイクルショップが近くにあるといい。新城市にありますか？着物は市内にありますが、衣服は豊川に行か

ないとダメですね。そのような店が市内にあれば利用したいですね。 

ペットボトルやスチール缶をなくし、できるだけアルミ缶を使用すれば回収率は必ずアップします。 

ふたつきの容器を利用してラップを使いすぎないようにしている 

畑や草木のごみをどうすればいいのか悩みます。野焼きはダメと言われながら庭木を家庭ごみにいれてもすぐ

破れるし、たくさんの量を運べる軽トラがあるわけでもありません。低コストに地球にやさしい地域に安心な

処理方法をもっとクリアに提示してあるといいと思います。 

費用が個人負担になれば、トレイのない物、ごみの出ないものを選ぶでしょう 

地域ごとの活動状況（ごみの減量、リサイクルの取り組み）を広報等に掲載し有料事例の水平展開を図る 
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瓶、缶ボックスの設置（商品トレイ、ペットボトル）（いつでも出すことができる様）過剰包装が多い 

店頭で過剰包装についてはきちんと断る（袋、紙）ごみ処理の状態をオープンにし現状を折りにふれ公開、他

の催事と一緒に見せていく（小児期から） 

全国国民が統一した減量リサイクルの法、条例により取り組む事。（地域の格差をなくす） 

ごみを圧縮できるような製品開発。テイクアウト食品を購入した際に繰り返し使用できるような食器類を使

う。お店専用の買い物袋を開発し使用させる。 

弁当についている箸をどうしても必要な人だけに渡す。家で燃やせる物を燃やしてはだめでしょうか？ 

マイバック持参でポイントが付く壊れやすく直しやすい物の修理講座 or チラシの片隅にアドバイス等 

トレイ売りをしない。惣菜をパック売りせず袋などで売る。家庭ごみのみ有料にした資源回収は無料のままに

する 

プラスチック容器のものは買わない。野菜等のごみは堆肥に活用できる施設を各地区に構築。保育、小学、中

学と必要品の再利用促進のルール化（カバン、制服等） 

一度に多くの買い物をせず使い忘れのないようにする。昔のようにオムツも紙おむつでなく布オムツを使う人

が増えれば少しはごみが減量になるかもと思います。（なかなか難しいことですが） 

ポスター、チラシ必要以上にありすぎ、紙がもったいない。買い物における包装が多すぎ 

ごみ袋をもう少し高くする。広報でもっと宣伝する。 

豊橋にできたＢＩＯマルシェあつみのようにはかり売りをする。旬の広場のように簡易包装。無農薬野菜を利

用し丸ごと食べる 

資源回収や缶、瓶、小型家電等の回収頻度を多くしてほしい。又、回収している場所を増やしてほしい。仕事

で回収日に行けない日が多く庭にごみが溜まるのが嫌で分別がおろそかになることがある。 

すべての買い物をマイバックにする 

生ごみたい肥化装置の補助金を出す 

庭木の剪定物や畑の草は持ち山へ持っていく。古い油はピアゴの収集箱へ持参する 

ビンのものではないものを選ぶ 

月 1 のリサイクルに行くのはむずかしいのでスーパーのリサイクルボックス又は自分で都合の良い日にクリー

ンセンターに持ち込みますが…スーパーでは少ないし、クリーンセンターの分別は分かりづらいのでその辺を

もっと利用しやすい様にしたらいいと思いのでは… 

水筒持参 

食品トレイやペットボトルは商品代に高めの容器代を加算して販売する←容器を返却すれば返金されるように

する。 
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【家庭ごみの有料化について】 

 

問 7 平成 30年度にかかったごみ処理費用のうち、約 1 億３千万円が可燃ごみの収集運搬費用となっていま

す。この経費についてどう思いますか。次の中から一つだけ選んで丸をつけてください。 

 

「わからない」と回答した人（45.5％）の割合が最も高く、次いで「高いと思う」と回答した人（25.8％）の割

合が高かった。 

 

問８ ごみの減量やリサイクルの推進に有効な手段として家庭ごみの有料化を検討していますが、このような制

度を実施することで、ごみ処理費用を市民の皆様に負担していただくことについて、どのように考えますか。次

の中から一つだけ選んで丸をつけてください。 

その他の内容 

不法投棄の増加やコンビニ等にごみを捨てる人が増えそう 

経費を削減し税金で賄って欲しい 

ごみ出しのマナーが悪くなる 

高いと思う

185人

25.8％

この程度だと思う

163人

22.7％

安いと思う，17人，2.4％

わからない

327人

45.5％

無回答，26人，3.6％

235人

184人

220人

28人

38人

13人

ごみ減量やリサイクル意識の向上につながると思う

経済的な負担が大きくなると思う

不法投棄が増えると思う

ごみ出しのマナーがよくなると思う

その他

無回答
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家庭で燃やす人が増える 

あまり変わらないと思う(金額による) 

使わなくなった、まだ使える物を自由に無料でやりとりできる場所があるといい 

有料化はOK。有料化するからごみが減るのではなくて何故ごみを減らさなけらばならないかもっと明確に

すべき 

お金を払っているんだからいいじゃん。むしろごみ減量、リサイクルに対して開き直る意識が増えると思う 

ごみ減量やリサイクル意識の向上につながると思う。不法投棄が増えると思う。 

ごみを溜めてしまう 

いつでも回収可能なリサイクルボックスの設置。新聞、ダンボール容器ペットボトル回収 BOXを設置し防犯

カメラを設置し不法投棄防止を図る。月 1回の回収日に都合で出せない人が相当数いると思います。 

今のままでよい。ごみ袋の値上げは仕方ない 

所定以上のごみへ負担を増やすことは減らすことへの抑止力になる 

負担次第でごみ減量やリサイクル意識の向上につながると思う 

ごみ処理費用を少なく、もっと他に必要な経費に使う 

ごみにかかる市の歳出が少しでもまかなえればよい 

市の財政と今後の人口の減少の見通しを考えて、有料にすべき必要不可欠であれば市民にごみ収集有料化を

聞く方がおかしい！ 

意識が高くなっても実行するかどうか分からない 

減量にならない、費用の押し付け 

袋代金を上げる。300 円～400 円程度 

処理手数料がいくら上乗せされるかによって 1（1ℓあたり 0.2 円）か 2（1ℓあたり 0.4 円）か変わると思

う。 

税金は何に使われるのでしょうか 

ちょっとやそっとじゃ変わらないと思う 

ただでさえ税金など、とられるお金が多いのに有料にされたら腹立たしい 

組のシステムが弱くなっている今、行政のクリアな情報シェアにかかっている思います 

家庭のごみを有料化するなんてありえない！ 

出るごみの量は変わらないと思いますが、単価を上げてそれで助かるのであれば、有料化でもよいと思いま

す。 
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問９ 家庭ごみの有料化を実施した場合、ごみ減量やリサイクルに対する取り組み方は変わると思いますか。次

の中のどちらかを選んで丸をつけてください。 

「特に変わらないと思う」と回答した人（55.4％）の割合が半数以上を占めていた。 

 

問１０ 【問９】で「１．積極的に取り組むようになると思う」を選んだ方にお聞きします。家庭ごみの有料化

が実施された場合、どのような取り組みをしますか。次の中からあてはまるものを選んで丸をつけてください。

（複数回答可） 

 

その他の内容：家では今までやっているので変わらない 

        ごみ袋いっぱいに詰める など 

206人

208人

128人

34人

137人

175人

137人

75人

155人

6人

3人

ごみと資源の分別を徹底する

買い物袋（マイバッグ）を持参し、レジ袋を使わない

物をできるだけ長く使い、壊れたら修理する

フリーマーケットやリサイクルショップを積極的に利用する

使い捨て商品（紙コップや割りばしなど）を買わない

食材を買いすぎたり、食べ残しをしたりしない

水筒（マイボトル）を持参し、容器飲料をなるべく買わない

生ごみをたい肥化したり、生ごみ処理機を使うなどして、ごみを減らす

過剰な包装は断る

その他

無回答

積極的に取り組むよう

になると思う

286人

39.8％
特に変わらないと思う

398人

55.4％

無回答

34人

4.8％
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問１１ 【問９】で「２． 有料になってもならなくても、取り組み方は特に変わらないと思う」を選んだ方に

お聞きします。それを選んだ主な理由を次の中から一つだけ選んで丸をつけてください。 

その他の内容 

マナーを守る人は守るし、守らない人はなかなか変わらない 

不法投棄が増えてしまう 

お金を出しているのだから何でも処分してしまってリサイクルが減る 

スーパーでのパック入りを検討したほうがよい。また新城市ではリサイクルできるトレイは白のみとなって

いるので市内スーパーでの取り組みをお願いする 

頭の悪い人ばかりで、そもそも意識が低い 

ルールを守らない人が多くなる 

消費が減らないとごみも減らない、つまり食べる量が変わらないとごみも減らずそのうち慣れてしまう。消

費税と同じ 

ライフスタイルを急に変えるのは無理 

税金の使い方に疑問を抱いている為（若者議会にかけるお金を市民の生活に役立てるようにしてほしい） 

ごみの量は有料でも無料でも変わらない 

過剰包装が主な原因では？市民の努力の問題ではない、事業者を規制すべき 

料金を払うだけで心持ちは特に変わらないので変化しないと思う 

自分が気をつけても家族の意識まで変えれる気がしない。家族全員が変わらないと難しいと考えます 

取り組み方が変わらないというより、むしろ経済的な負担が増え不法なごみ出しをする人が増えるのではな

いか 

ごみの有料等他の諸問題もふまえて、住みづらい新城市から転出すら考える 

ごみ減量に努力はするつもりです 

新城市は年寄りが多く何にしても理解できるのかどうか・・？また負担が増えるため少ない年金の人に死ね

といっているものでは？悪いことを考える人が出てくるのでは？（不法投棄など）オムツ等すてる物が多い

人は気の毒では？ 

ごみ処理費用（指定有料袋）が

あまり気にならない

43人，10.8％

ごみ減量やリサイクルは手

間がかかるため、費用がか

かっても構わない

53人，13.3％

すでに努力しているた

め、今以上の取り組みは

むずかしい

246人，61.8％

その他

46人，11.6％

無回答，10人，2.5％
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ごみに対する根本的理解の欠如 

積極的に取り組んだとしても家庭ごみは出ます 

自分だけは適当にやってもいいと考える自分本位な人が多いと思う 

少しの努力をしても家庭から出るごみの量はそんなに変わらないと思うから何もしないと思う 

すでに努力しており、その程度の事で大きな変化はないと思う 

市に対する不満が増すだけだと思う 

他の市町村へ持っていく人がいると思う 

費用は気になるけど日常の事なので仕方ないこと 

困ってないし、危機感がないから 

家庭ごみが減るとは思わない。行政的に変わらない限りごみは減らないと思う。 

処理手数料がどのくらい上乗せされるかによるが、安かったら 1（1ℓあたり 0.2 円）だから 

変わらないけどいきなり倍額とかはやめてほしい 

有料になると余計にごみを処理するのが面倒になる 

積極的にならないと思った 

家で分別するにあたり家のスペースが分別だけでかなり取られる 

分別が面倒だから 

生活上今はごみが出てもしょうがないごみを出さないごみをださないなんて無理 

毎月 2 回の広報などと一緒に役場がチラシごみを出さないようにすればよい（いつも多すぎ、無駄！！） 

 

問１２  家庭ごみの有料化を実施することについて、どのように考えますか。次の中から一つだけ選んで丸を

つけてください。 

 

 

 

 

 

実施すべきである

62人，8.6％

やむを得ない

358人，49.9％

実施すべきではない

180人，25.0％

どちらでもない

106人，14.8％

無回答，12人，1.7％
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問１３ 【問１２】で「１．実施すべきである」、「２．やむを得ない」を選んだ方にお聞きします。家庭ごみ有

料化を実施するとした場合、どのような点に配慮しなければならないと思いますか。次の中からあてはまるもの

を選んで丸をつけてください。（複数回答可） 

 

その他の内容 

他の市に比べるとごみ袋が高いと思う。有料化になるならもう少しごみ袋を安くしてほしい。 

リサイクルボックスの設置場所を増やす。 

各家庭での共有項として、小中学生にも伝える事は当然としても教育現場や、コミュニテイー活動の中でも

積極的に指導、意識を持てる様にしていく『三つ子の魂 100 まで』の意を…保育園、こども園での工作にも

使えるようにする。 

ごみ処理した物の最終処分先がどこへ行き、その場所が無くなっていく事を市民に伝える。海外には持ち込

めない 

分別の徹底。先進地など見学 

ごみを出す人がみんなでごみ袋代を負担して歳出を減らす 

高齢者が分別しやすい様に又持ち込み場所まで遠いと困る。（家族がいなくなったとき） 

ごみ袋に処理費を乗せる場合、指定のごみ袋以外で出されたごみの扱いを考えるべき。回収するのか放置す

るのか？住民への指導を自治会で実施は難しい 

誰がどのくらいの量を出したのかチェックする必要がある 

衛生委員をもっと活用しては 

資源の持ち込み場所の受付時間延長 

年に 1 度位は粗大ごみの回収をしてほしい（ふとん等）特に高齢者は車もないし大変 

ごみ袋の金額の適正さをアピールする（5・6に近いことですが） 

野焼き禁止の徹底 

草、植木等大きな物を袋に入れて出せないです 

今まで通り週 2 回 

赤ちゃんや、小さな子供はおむつでごみが増えるので子育て世帯は支援してほしい 

有料化する為に経費をかけるのは反対！！ 

分別が細かすぎて完全に分別しきれないのではないか 

214人

73人

136人

116人

223人

170人

192人

16人

76人

26人

11人

ごみの分別や減量方法、リサイクルに関する情報を積極的に提供する

資源回収の回数を増やす（例：地域の集会所に資源回収に回るなど）

資源の持ち込み場所を増やす

ごみ処理の効率化や経費を削減する

「家庭ごみ有料化」による効果や費用について、きちんと説明する

「家庭ごみ有料化」による料金の使い道を明らかにする

不法投棄対策を強化する

指定ごみ袋を買いやすくするため、販売する店舗を増やす

ごみ袋の種類を増やす（Sサイズ（1袋20ℓ）を追加する）

その他

無回答
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資源回収の回数を増やすのは町内が小さく私の組は 4軒なのですぐ当番が回ってくるのでそれはそれで困り

ます。 

高齢者に対する補助金を 

問 8 で回答したようにコンビ二など店舗に捨てる人への対応（個人にではなくごみの量増加に伴う企業への

サポートなど） 

外国の方も多いので同様に指導してください。 

現状のままでよい 

 

問１４ 【問 12】で「１．実施すべきである」、「２．やむを得ない」を選んだ方にお聞きします。こうしたこ

とが十分に配慮されたとして、指定ごみ袋の価格に上乗せする処理手数料はいくらなら負担してもよいと考えま

すか。次の中から一つだけ選んで○をつけてください。※なお下記のごみ袋の単価は、ごみ袋 20 枚入りの平均

単価となります。 

その他の内容 

必要最低限 

まずは安い 1番の手数料からやってみて様子を見る 

従うしかない 

上記の手数料の設定理由が分からない 

周辺地域の実態を十分検討して頂いて決定してください 

L サイズだけにする 

一枚 20円 

手数料の適切料は把握。ごみ袋込での価格が良。意識改革経済的不利を軽減（増税を考慮） 

思い切ってもっと高額にすれば減量につながると思う 

1ℓ1 円（Mサイズ手数料 600 円、L サイズ手数料 900 円） 

世帯数を考慮し一定数まで無料、それ以上は有料とするなら選択 3より高くてもいい 

0.1 円 

処理費用の 70％を個人負担でいい 

一律 30ℓ100 円、45ℓ500 円 

1ℓあたり0.2…

1ℓあたり0.4円

75人，17.9％

1ℓあたり0.6円

34人，8.1％

その他

26人，6.2％

無回答

34人，8.0％
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問１5  【問 12】で「３．実施すべきではない」を選んだ方にお聞きします。ごみの減量化やリサイクルを推

進する手段として、どのような方法がもっとも有効であると考えますか。次の中から一つだけ選んで丸をつけて

ください。 

 
その他の内容 

現状のままでよいと思う 

これ以上家庭のごみは減らせない 

リサイクルボックスの設置場所を増やす 

燃えるごみを家庭で焼却できる設備を考える 

リサイクルボックスを設置する 

常設の資源回収場所の設置（無料） 

資源回収の回数を増やす。豊橋市のように分別を増やす 

事業者へ過剰包装の規制をする 

他の市のやり方を参考にする 

不必要なもの（過剰包装の商品）を買わない 

根本的にごみにならない容器、袋または製品等を開発 

分別優良地区を全市に徹底する 

回収場所、カラス対策等も整備すべき 

ごみの減量方法や分別方法について市がもっと具体的にわかりやすく説明する努力をするべきである 

マイバックの義務付け、パッキングの簡素化へ 

 

43人

52人

10人

14人

20人

30人

11人

ごみの減量、リサイクルや分別方法について地区ごとに説明する機会

を設ける

資源回収の回数を増やす（例：地域の集会所に資源回収に回るなど）

ごみ焼却施設や埋立処分場の見学会や学習の機会を増やす

フリーマーケット等のリサイクルを推進するためのイベントを開催す

る

可燃ごみの収集回数を減らす

その他

無回答
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問１6 【問 12】で「４．どちらでもない」を選んだ方にお聞きします。それを選んだ主な理由を次の中から一

つだけ選んで丸をつけてください 

 

問 1７  家庭ごみ有料化についてご意見やご提案があれば、お聞かせください。 

 

ごみ回収はとてもありがたいことだと思います。でもみんな回収は当然だという認識ではないでしょうか？

家庭ごみを出す人は家族の中でも決まった人で、ごみ箱に捨てる家族にとってはあまり苦労が伝わってない

のかも。家族の中でいかにリサイクルの取り組みができるかではないでしょうか。その為にもリサイクルに

出した方が、こんなメリットがあるんだってことが伝わる何かを考えて欲しい。今以上にリサイクルに取り

組みたいと思うのでお願いします。 

新城市から出たくなりました 

本当に必要なことなのか？ 

有料化するとお金を出すから分別が今まで以上になんでも捨てる、分けない、ごみが増えそう 

これ以上税金が上がっても大変です 

家庭ごみに関しては常に気をつけ意識しています（リサイクルボックスを利用し、又食品ロスを少なくする

など）しかし現代の過剰包装によるごみがすごく多いように感じ根本的にその包装の時点までもどって考え

ないと日本のごみは減らないように思います。自分の家で出たごみを片付けて頂くと考えれば、有料化もや

むをえないと思うし、するべきだと考えます。 

まず、ごみ処理費用が多くかかり困っている実態を市民に知らせてください。そして市民にごみ減量の意識

を持たせてください。自分たちの市を少しでも良くしたいという気持ちを持ってもらい、その上でどのくら

い効果があったのかを知らせてください。効果がなかった場合、有料にしてください 

家庭の事情により有料化になると負担が大きいと思います。 

現実なところごみ有料指定袋が有力だと思う。だがそれだけではごみ減量は難しいと思う。 

新城市は市民税が高いので家庭ごみ有料化はやらないほうがよい。もっと税金の使い方を考えるべきではな

いかと思う。市職員の数を減らすべき。職員の方の人数をもっと減らしたり、議員の報酬金を減らすべきで

はないかと思います。（議員の方はあまり仕事をしていないと感じます） 

市の財政状況を踏まえると家庭ごみ有料化はやむを得ないと思う 

まず公共施設などでしっかり分別してほしい。特に小学校、こども園など（小さい子のリサイクルの勉強に

なるので） 

22人

41人

34人

3人

5人

1人

有料化の制度について、まだよくわからない

実施すべきかどうか判断できない

ごみの減量やリサイクルにつながると思わない

関心がない

その他

無回答
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やるなら慎重にやってください。ごみ袋上乗せで有料化しても、そもそも分別やリサイクルを気にしないル

ーズな人たちは別のごみ袋で出すなどマナーが悪化して、まじめな人がバカを見る気がする。 

家庭ごみの処理は必要不可欠のもの今後もきちんと収集される為には、ごみ処理の有料化も致し方ないと思

います。よろしくお願いします。 

家庭ごみ関係にかかわらず新しい事の取り組みは国の中で遅く実施する新城市については疑問を持ってい

る。（悪い前例に疑いを持たずに仕事をしている人が多い）横並びではなく新城の市民にとって住みやすく魅

力的な市にする努力を行政はしてほしい 

事業実施に伴い、コンビニやスーパーなど特定の業種への影響を危惧する。何らかの配慮が必要ではない

か？ 

生ごみ→たい肥化→家庭菜園（プランター）で使用可能→収穫を経験者の談話等、広報誌で紹介。有効活用

を広く周知すれば、ごみ減量に効果があるかも 

新庁舎を建てたせいではないのですか？ごみ袋が高くなるのは仕方ありませんが、正直納得がいきません 

物価が上がり、ごみも有料化、給料は上がらず。経済的にもきついです。やむを得ないとわかっていても。 

指定ごみ袋の価格はそのままで入数を現行の 20 枚から 10 枚に変更する。それにより先進自治体と同じレベ

ルとなる 

最悪、有料化とするならば、ごみ収集場所、構造等、皆が使用しやすくする様な改善を行う。カラスがくい

あさる。他地区住民が決められてないもの、決められない日に持ち込む、皆困っています。集積所の確保

（市が買い上げよ） 

ごみ収集場所について(内井道南)15軒が県道の一ヶ所にまとめて出しています。2軒は近いのですが 50ｍ以

上離れているのでもう 2ヶ所位増やしてほしいです。町通りの人は交通量が多いのに 1軒ずつ集めているよ

うですが 

田舎なので草取りをする人も多く、そういったごみもかなり出ています。それも高額なごみ袋に入れて出す

のは経済的な負担が大きいので別の方法で出せるように考えてほしいです。まずは資源ごみの回収を気軽に

出せる場所に作って欲しいです 

資源ごみですが有料で結構です。連絡すれば取りに来て頂けたら嬉しく思います。 

各家庭で責任を持ってごみ（特に紙類、リサイクル）を出せば減量になると思います。 

有料化にしたほうが資源を良く分別して処分するようになると思います。小さい食品の”紙”印の箱（ティッ

シュの箱、牛乳パック、）など、ごみの中へ全部入れているという人が多いのでは？資源回収に持っていく主

人の話では出している人が少ないとのことでした。 

新城市のごみの排出量は多い方なのでしょか。ごみを減らすための取り組みに補助金を出しては。地区ごと

の取り組み提案に対する補助金もあってもよいのかも 

生ごみをたい肥化する容器に補助金制度を設け生ごみを減らす。（特に田舎は畑の保有率が高い） 

ごみの有料化を考えるよりも一人一人の生活の仕方を見直すように提案すべきであると考えます 

有料化が嫌な人はごみを自ら減らすことを実践してほしい 

税金高いのにまた支払うお金がかかるのは誰もが納得できるものではない。収入が少ないのに負担が増え

る。有料化にするなら、負担した分市民全員に還元すべき。何もないなら人口は減るんじゃない？有料化の

前に人口を増やす方法を考えたほうがいいんじゃない？ 

問 8 で回答したように税金を有効活用してほしい。次に家庭ごみのよく出る収集場所が特定できるならそこ

へ出向いて行って地区民に個別訪問により集まってもらうなりして丁寧に対応する。顔を見ながら依頼しな

ければ効果が上がらない。 
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有料化になったら、ごみ箱を設置している店舗（『スーパーマーケット』、『コンビニ』外に設置している店）

に家庭ごみを捨てていく人がもっと多くなってしまうと思う。ポイ捨てが増えてしまいそうで心配 

これ以上税金は払えない 

他の市では障害者や生活保護等の家庭では、手続きをするとごみ袋 1 年分の無料配布があります。収入の割

合で考えていただけると助かります。 

急になぜ家庭のごみを有料化の話があるのですか。地区では分別収集しています。急にごみが増えたように

は思えないのですが、ごみの有料化が増えれば、不法投棄が増えます。また一部ではごみは有料化になって

いるのではないですか。これ以上市民に負担をしいるのはコクです。他に節約するところがあるのではない

ですか。 

有料化にすることによって今以上にごみを不法に捨てる人が増えると思う。不法投棄を防ぐためにも道路脇

の雑草などを刈常にきれいにしておく為の予算をつけたほうがごみ減量化につながっていくと思う 

小さいごみ箱用の袋を出してほしい（今後店の買い物でプラの袋が出なくなることを考えて代わりになるも

のが欲しい） 

絶対に有料化しないで欲しい 

有料化することでごみ減量にはつながらない。コストアップしなくてもごみ減量となる案を検討する事が先

ではないのか 

どうしてそうなるの。負担と効果を説明する 

今はごみ処理を市民税でまかなっているかと思います。受益者負担の考え方で出すごみの量に応じた負担と

なるのは賛成です。市外の方、外国人からも費用を支払って頂けることにつながると思います。（黄色のごみ

袋がチケットとして機能） 

一般的企業では利益を出すため効率化、経費及び人件費の削減は当然のように行われている場合がほとんど

だと考えられます。なぜならそうしないと事業が成り立たなくなるからです。公務員の所得は高いと考えら

れますが行政でできる削減はとことんまで行われているのでしょうか？お金がないからと言って安易に他力

本願になってはいませんか？格差時代の有り方についてもう少し庶民の生活を考えてください。 

無料回収で有難い。有料他が実施されれば、不法投棄、現集積所へ不法投棄はまぬがれない 

新城市では高い市民税が課せられます。（増税中に思います）これ以上いろいろなものが有料化すれば不法投

棄する人も増えると思います。町も汚くなるし片付けるのにさらにお金がかかるのかも、市ももう少し市民

にやさしくしてほしいと思います。 

個人的には負担が大きくなると生活が大変になる。市の財政も赤字かもしれないけど市民の為に有料化はや

めてほしいです。 

他の市の指定ごみ袋を共同購入してごみ袋の単価を下げる。ごみ袋自体をリサイクルできるようにする→袋

からごみたけ出し、焼却炉に投入 

行政（市政）が家庭ごみを予算内で処分できる検討をしているの分からない。有料化する過程の説明がない

為、アンケートの回答がしにくい。有料化する検討もよいが現状を改善する努力が必要と思います。 

手数料を 1ℓあたり 0.2 円に設定し、何年か（1年？）様子を見てごみ減量が進まなければ上げていくのが良

いかと思います。高齢年金生活者、要介護オムツ使用者は減らしたくても減らせない現状もあります。段階

をふんでいただけるとありがたいです。 

将来を見据えた対策をお願いしたい。環境を守り未来の子供達の為にはとても大事なことだと思う。 

何故有料化しなければならないか。市民に説明して欲しい。6割の自治体で有料化しているからだけでは納

得できない。有料化すれば、何故ごみ処理減量化になるのかよくわからない。 
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市の財政状況とかを考えて将来的に必要ならやむを得ない思う。急にすごく高い値段で設定するより徐々に

やってほしい。 

家庭でごみの処理で流し台に設置できるのもあると聞きましたので、処理機の説明や対応時の補助金制度な

どあれば。下水道がきちんと出来ないといけないとは思いますが。 

集積場所の設置を安全にかつ野鳥等の被害にならない場所を市で選んでいただき確実なものを設置すべきで

ある。道路等にごみが散乱しているのをよく見かけます。環境面と道路通行の安全に対して確実な場所へ確

実なものを設置すべきと考えます。 

不法投棄やマナー違反者が増える心配があります。今も鳳来地区では問題になっています。（カメラを設置し

たりと対策中） 

新城市は市民税が高く、私達は支払っているのに、家庭ごみを有料化するなんて市民の負担が増すばかり。

反対です。 

有料化という言葉を使う事が不要だと思う。いちいち有料だの使うより、ごみ袋の価格を上げますの一言で

済ませ、上げた価格分をその他の費用にあてればいいのでなはないか。有料という言葉に反応してしまうだ

けでリサイクルにはつながらない。 

高齢化になり年金も減り、まわりの買い物も梱包が過剰になって買い物をして自分もそのごみの多さにもっ

と簡粗にして（昔の様に）くれてもよいと思う。ごみを押し付けられてその処理に年金（少ない）をあてな

くてもお店や、製造元が簡単な包装にしてほしい、その考え方の方が出たごみの処理費よりも地球にやさし

い！出所の方を考え直してはいかが？ 

今でさえ不法投棄があるので有料化すればもっと増えると思う。草刈りをしているといろんな物が放棄され

ている。 

ごみ袋の製造費用を抑える方法も考えていただきたい。 

手数料を段階的に上げたらどうか 

合併の害はもうたくさんです 

他市町村は（新城以外）の実態を視察してきて欲しい。住みづらい新城市から離れるようなことを考えない

ためにも 

歳出額が 3％と大きいならその半分を有料にしたらどうか。職員、議員も節約すべき（税金生活者が裕福な

のはおかしい） 

有料化はやむを得ない事。費用がかかるのは仕方な事。一人一人の意識が大切 

ごみ以外の提案ですが雨水ダンクの購入に補助制度の導入の考えはないですか？ 

家庭ごみを有料化してもごみの減量やリサイクルにはならない。ごみを捨てる人のモラルの向上を優先すべ

き。すでにごみ減量やリサイクルを取りくんでいる人はただ負担が増えるだけ。 

有料化は悪策、費用負担を転嫁したいだけでは？減量の手段を考える 

有料化だけは絶対に嫌だ！！ 

現状区費を集めるのに免除されている世帯をあります。（アパートなど）その人達に負担してもらうのは？市

役所の駐車場の警備員さんはっきりいっていりません。暇なパートも無駄な人件費を見直してから議論して

はどうですか？窓口で質問してもわからないと言ってたらいまわしにされたら困ります。 

有料であれ無料であっても現状の収集員の手荒な方法は見のがすことはできかねる。毎回違う人が来ている

様子ですが、どの方を見ても『あとのことは知るか！！』と態度がよくない。 

ごみもお金がかかっていることを意識すべき 

市民税高いのにこれ以上有料化、無理 
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高齢者 2人の家族です。年金暮らしです。色々と出費が増えると大変です。市の税金でまかなって下さい！

お願いです。 

田舎の方だと未だに畑で何か燃やしている人が多くて、ごみが有料化になるともっと増えそうで、もしそう

なったら迷惑。洗濯物とか外に干せない（煙が臭くて） 

ごみ袋をできるかぎり高額にした方がよいと思う。 

ごみの減量に目標を決めて目標に達成したらまた無料に戻すなど 

有料化はやむを得ずすることであり、やはり住民の意識改革が 1 番大切と考えます。皆で考えていく、自分

事として考える。未来の子供たちのために考える。子供たちへの教育も大切です。自治体の財政問題だけで

はなく地球環境につながる重要な問題です。 

不法投棄になりかねない。今でも道路にごみをすてている人がいる中、有料化になればもっと多くなること

が予想される。 

ごみ有料化によって（スーパー、コンビニ、公園、山林、林道脇道私有地）など公共施設に不法投棄が多く

なる 

子育てや介護でオムツなど配慮してもらいたい。資源回収日にペットボトルや食品トレイもできたら良いの

では？ 

家庭ごみ、事業ごみがあいまいであると思われる 

ごみ袋は必ず必要なので購入するため料金が上がっても仕方ないがだからと言って、リサイクル、ごみ減量

につながるとは思わない 

反対する人にも賛成する人にもまずはごみの回収から処理までの工程を紹介し各工程での経費の使い方、作

業の大変さ、高効率化への取組など理解を促す取り組みがあれば積極的に参加したい。実際処理施設の見学

等できるのであればすぐに参加しごみ処理現場の現状からいろいろ考える機会にしたいと思ってます 

ごみ減量と有料化は別で考えたほうが良いと思う。ごみ減量は将来のために必要不可欠な事、有料化は現行

処理を維持する為に必要な事。 

経済的負担が増えるのでなるべく有料化して欲しくないですが、やむを得なければ少額ならと思います。有

料化する事でコンビニやごみ箱の設置してあるスーパーなどにごみを捨てる人が多くならなければいいです

が。 

『より大きな負担を』と言う方向性には賛成ですが、薄く広くというやり方は低所得者への負担が相対的に

大きくなるものなのであまり関心できません。市税をより多く徴収するという方向が本来のあり方だと思い

ます。 

自分では紙ごみでも資源ごみに出すのは当たり前だと思っていたのに、他のご家庭では『溜めるのはめんど

う』とまったくしていない話を聞いたことがあります。自分の家の量位と軽い気持ちで何でも燃えるごみに

出していると処理に反映するだろう 

現状からみても有料化はしかたがないと思う。有料化になれば今以上にごみ減量につながると思います。 

ごみ処理の費用負担の不公平感を感じた事は一度もないので今まで通りでよい。地道にごみの減量などにつ

いて説明する機会を設け、ごみ出しに対する意識付けを図るのが良いと思う。 

店側の方ビニール袋などを使いすぎでは？ 

何事も受益者負担というのは物事の基本だと思いますが、一挙に価格を 2～3倍にも増やすというのはこれま

での行政の怠慢だと思います。 

ごみ袋も豊川市に比べて単位高く、それ以上に単位が上がるのは正直嫌です。豊川と新城の差は何でしょう

か？豊川市の運営方法を知りまねするのも一つの方法だと思います。 
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スーパーなどでも売り方を変える。今も努力しているため、出るごみの量は同じ。家計の負担が増すだけ。

トレイに入れる必要のないものまでトレイで売られている。ごみの多い地区で一時的に試験運用してみて

は？家計の負担が増すので別の方法で還元を。（商品券とか） 

家族が多いため（幼児）ごみが多いと思いますが、現実問題ごみを減らすことが難しい 

毎日の生活でごみは絶対出るものです。生活の中で片付けをする度に『すて』るものが随分多く出ます。そ

の都度捨てなければ家は片付いてはいきません。紙、冊子類どんどん送ってきます。困ります。困っており

ます。冊子など。 

反対です。収集場所を減らし、運搬コストを下げる。 

一番の心配は、ごみを家庭で燃やしておられる方が、よりたくさん燃やしたり増えてしまうことが心配で

す。燃えカスが風で庭にまってきます。ご近所なので何回も言うことができません。あと畑なら皆さん燃や

していいからと畑に持っていって燃やされるのも…不法投棄も心配ですが、まずは火事の心配をしてしまい

ます。 

有料、無料問題効果は有ると思われるが、意識の高揚対策が必要です。自然で燃やして煙害及び地球温暖化

が心配。 

家庭菜園や庭木（5～6 本）があり選定した時、なるべく枯らして袋に詰めますが、月に 1 回決めた日に燃や

さしてくださると随分助かります。家庭用焼却炉 2 回位使った程度で禁止になり断念です。においが洗濯物

についたり、煙が臭いと苦情をなくすためにも決めた日にちなら了解得られるかも。随分減量になるので

は。 

通りがかりに車から降ろしていった人を、見たことがあります。 

一気に手数料を上げずに段階的にすべき 

有料化してもらっては困る 

他市町村の現状も公表してほしい 

年金で生活している家庭には大きな負担となると思う。野焼きが今以上に増えると思う。 

金銭問題。年金で生活しているんでって言ってる 

色々の所に捨てる人が多くなるのでは。年金生活の人々はなるたけ出す金額はきびしい。 

一人ですので資源回収を玄関で出すことを希望します。月 1 回では大変です。 

外国人が理解できるようにしてほしい。しない人はしないままだと思う、外国人は特に。 

他の市のように資源と可燃ごみの袋を分けて販売し、資源ごみも可燃ごみのように回収していただけたら家

で分別して出すようになるし 

家庭ごみは買った物の包装によるものがかなり含まれていると思うので売り手の方に働きかけ包装が少なけ

れば安いということになればそちらを買うと思います。その分を売り手の方に負担していただけばいいので

はないのでしょうか 

有料化して不法投棄が増えるようなら意味がないので、効果や費用などを市民が納得できる説明をお願いし

ます。 

ごみを有料化する前にごみの徹底した減量に取り組む 

有料化が実現すれば無駄なごみを作らない意識が高まるのではないか。〇一体に重量の多少に係わらず行う

ことには少しく不満が出るのではないか 

ごみ収集事業で再雇用先を確保 

必要経費だとは思うが、説明は必要だと思う。高齢者宅など収集場所まで運搬、持込みが困難な人たちの助

けを考えていただきたい。（市、区などの単位で）必要経費だと思います 
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新城市は税金も他市よりも高いといわれています。ごみ有料化は取り易いところから取るという感じがしま

す。財政の方から回せないのでしょうか 

市民にまず尋ねるのではなく、先進の行政区に行って視察も参考になるかも。議員はだめ。実際の業務に当

たる当事者に視察に行っていただく 

少人数の家庭も有るので 20ℓを追加すべき。企業及び食事処で出るごみはどうなっている。リサイクルの時

自営業の方がダンボール等を出すけどどうなっているか 

外国人が多く住むようになっているので分別の徹底をしっかり出来るようにして説明会等を開催して周知を

徹底して欲しい。アパートでは大家さんが責任を持って分別を徹底して欲しい。 

思っている以上に高いと不法投棄が心配です。我が家は畑があるからまだいいかな。ごみ袋に名前を書いた

シールを貼るとか？ 

各家庭がごみを減らす努力をしない限りごみの有料化はやむを得ないと思います。 

有料化にしたら新城市民はごみを出さずごみ屋敷が増えると思います。他の市と同じ事をしたくても根本が

違うと思います。（合併してしまったから） 

何を買ってもごみの出る包装ばかりの世の中。製造業者、販売業者にも対策をお願いしたい。衛生面、安全

性、便利性と仕方ないとはいえあまりにもごみとして捨てるものばかりのような気がする。 

資源ごみを洗って取っておいてもビンもペットボトルでも月 1回ではまた汚れてしまったりして、残念。2

回とか保管場所とかを作ってほしい。 

家庭ごみの処理費用等の負担が足りないのであればやむを得ないと思いますが、各個人の負担が大きくなる

のも困るので少額であってほしいです 

家庭ごみを有料化＋ごみ袋代といくらの金額になるのか？ごみの有料化（反対）と言っても市民環境部生活

環境課ごみ減量推進係等が決めれば決まることなので意見を言っても通らないのでは？ 

最初は手間をかけてもだんだんおっくうになると思う 

袋の形を変更してほしい。口を縛り易くする為、結ぶ部分を作ってほしい 

有料化についてはやむを得ないことだと思う。ただ高齢者等においては資源回収に持って行けない人がいる

事も考慮してほしい。 

有料化してもしなくても『ごみを減らす！』という自分の意志がなければ私はごみが減らないと思います 

海外でスーパーの計り売りに容器を持参していくシステムを見ていいなぁと思いました。野菜、果物も一つ

から買えるといいです。 

一般市民の目からして一番わかりやすい行政サービスだと思うので現行のままがよいと思います 

不法投棄というより家庭で焼く人が増えるかもしれないです 

より具体的な数字を明確にしてください 

やむを得ないとは思いますが時期的に庭の草、小木手入れ後の枝、葉、出すときは痛いです。 

初めから高い手数料ではなくまず 1 年間やってみてまた見直しを考えてみてはどうかと思う。高齢世帯の方

に負担がかかるのが心配です。 

全国的には有料化して成果をあげているとある。新城市もそのようにすれば良い。 

リサイクルできるものを確実に。販売されている物にも工夫が必要 

効率よく無駄をなくしてごみが減るようにしてほしい 

しっかり分別している人、何もしていない人、同一ではそれはそれで不公平です。有料化大いに賛成です。 

分別のマナーをしっかり守り、皆の協力が大事 

不法行為が出てくるのでは？ 
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有料化はやむを得ないが皆の意識がともなった時点で実施、向上してほしい 

しっかり仕分けすれば必ず減量できると思います。Ｓの袋至急お願いします。 

市職員の時間外削除等、効率化を推進（人件費減。先にすべきことがある） 

もう少し強度をよくして 

お金の負担を少なくしてほしい 

もやすひとがふえるかな？すてる人もふえるかな？ 

このアンケートで初めて知り大変な費用がかかっていることを知りました。高齢化によりごみ出しは大変な

家庭が出てきているので少しでも近くに出せる様考えてほしい。 

年間 1 億 3千万の支出は大きいとは思う。でも一面仕方ない自治体の基本的な仕事として最後までできる限

り頑張って欲しい。無駄な支出を抑えて、例えば浅谷地区の養鶏場跡地は市は充分な検討をすることなく 5

億近くで買ったけどこれは無駄であると思う 

市の現状 10年後、30年後の財政を見て資料としてあるとよかった。ただ 1.5 億円と経費が掛かるから有料

のようなアンケートでは市民に反対されてしまうのではないですか？財政総合収支の健全化の一部として有

料化を明確にアピールを 

有料化することにより市民の意識向上となりもったいないと思えば減量化に協力してくれるだろうと思いま

す 

隣接市の状況は？有料化するなら同時期に同じぐらいの費用にするのがいいと思いますが。他市が既にやっ

ているのであれば同じくらいごみ袋料金がいいのでは。ただしあまり高くてもつらいが安いと意識が変わら

ない恐れがある 

我が山に捨てられると困るなぁー、うちは道沿いに山があるので！！不法投棄を許すからやる→悪いことを

したらほのかで公表してほしい。事務所のごみ袋は家庭より高くてもよいのでは…。『もったいない』工夫し

て生活する事を年々やらないから、各家庭に最低限のごみ袋を無料で配りそれ以上必要な人はすごい高い金

額でも買ってもらうとか…皆、買いたくないから…私ケチだから考えます。細かく切ってでも袋に入るだけ

に工夫します。余分なものは買いません。景品ももらって来ない（処分に困る物は）様に考えます 

家庭でどのような物がごみになるのかをアンケートしそして結果が出たらそのごみを売る所にも変えられな

いか提案していますか？土にもどる様なプラスチックがあると聞いたことがありますがそういうところに積

極的に使ってみては、そういう情報が知りたいですね 

家庭ごみ有料化は絶対に反対です。そんな地域に移り住む人は余計に減ると思います。住む人が減れば余計

に歳入は減りますよね。もっと地域が住みやすくなるようなことを考えて欲しいです。もっと公園を増やす

こと、道路が渋滞しないように 2車線にするなどお願いします。 

有料化の前のすべきことがたくさんある※商品（プラスチック包装等）の過剰包装や販売量の見直し消費期

限。他の市町村等の整合性 

資源回収は地区によって雨天中止、雨天延期と違いがある。月に 1度は必ず回収があって欲しい。 

新城市で販売されているごみ袋に処理手数料が含まれていないとのことですが、製造業者に儲けさせて袋分

のごみを増やしていることにはならないのですか。ごみ袋を購入させるなら処理手数料が含まれていると市

民は思います。 

収集は無料で処理費用は税金という説明が理解できない。共に税金だと思いますが。市の姑息な説明に嫌悪

感ＭＡＸです。ごみの費用は税金の使い道で上位に位置するもので費用が高くてもやむを得ない。その為に

税金を払っているのだ。無駄な残業などやめて財源を確保すべきだ。 
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色々な取り組みを実践して最後に有料化ならだれでも仕方ないと思う様になってからの方がよいと思う。取

り組みは見える化が必要 

家庭ごみの有料化は一袋につきいくら、また 1㎏でいくらになるのでしょうか 

有料化はもう少しあとで時期を検討する必要があると思います 

有料は反対です！ 

有料化する場合は回収回数を増やしてほしい 

ごみ袋の単価をもう少し安くする努力も必要な気がします 

上が動かなくて誰が動く（現場第一主義）市の上層部がもっと知恵を出すこと（座ってばかりではダメ）。何

でもありきでは事は進まない。市民の声を大事に、今の状況をもっと説明してください。 

ごみ有料化すると家計の負担が大きくなるのが心配です。他で経費削減できないでしょうか。ごみの減量や

リサイクルの意識が高めるような機会や告知が大事だと思います。 

不法投棄が増加しそう。資源回収場所での量が増すため、運搬困難な人が増える。 

今でさえあるのに不法投棄が増えると思う 

大きい（小さい）現新城市のごみ袋高くないですか？もっと安い袋にして今と同じ値段で販売したらごみ処

理のお金にまわせるのではないでしょうか？あの高い黄色いごみ袋を使い続けなければならない理由があれ

ば広報等で教えていて頂きたい。ごみを出し忘れた時、日吉のごみ回収して頂く所に持っていくとすごく嫌

な態度をされます。そりゃこちらが出し忘れたとか悪いんですがなんでそんな態度取れれるのかと思ってま

した。そしたらごみ袋のお金を払っているだけで処理のお金は直接払っていなかったんですね。だからあん

な横柄な態度をとられても仕方ないんだと思いました… 

最初は有料化は抵抗があると思いますが、自分で出したごみの処理費用を少しでも負担するのは当然だと思

います。それによって分別する意識が高まったら良いと思います。ただ今でもプラごみ等自宅で燃やしてい

る人もいてそれがいかに有害か知らせてほしいです。 

マナーを守らず家庭ごみを出す人が増えている現状、有料化にはとても賛成です 

有料化になれば良い方面はたくさんあると思うが捨てるごみが増えると思う。個人としては要望通りに自信

あり。反対 

イベントで頂いたもので間に合うのでわからない 

有料化になれば隠れて自宅で焼く人が出ると思います。年をとっている人には無理だと思います（2 人暮ら

しとか） 

ごみ袋は市民の誰もが必要とするもの、買うものなので低所得者の負担が大きくなる。（消費税も上がること

ですし）ますます格差が広がると思います。ごみ袋が買えなくて不法投棄や不法焼却が増えると思います。

低所得者向けにごみ袋の配布などがあるといいです。『実施すべきではない』を選択していますが…実施され

るとしてこの価格（1ℓあたり 0.2 円）が負担できるギリギリのラインだと思う。それでも高いが。このアン

ケートも『実施すべき』『やむを得ない』の方が選択肢が多くもう実施することが決まっているような印象を

受ける、誠に遺憾です 

ごみ袋自体が他の自治体より高いのでもっと安くならないですか？ 

利用者ばかりに負担をかけるのでは意味がない。市民ではなく行政の改革に期待する。市の市民に負担の悪

い節約奉仕の精神の躍進 
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ゼッタイにダメ、豊橋市のように分別を増やす。豊橋市のように全部『市』がやる。それによって税金がア

ップするのは良いと思う。袋に手数料を上乗せすれば抜け道がありそうで不公平になりそう。資源回収を市

がやる。ごみステーションに出せるようにする。月に 1 回の回収では用事が続くと出しに行けない。当番で

回ってくるようだがそんなのは手間でしかない 

それぞれの家庭、季節、行事等によってごみの量が違います。今まですでにごみの量は努力していると思

う。これ以上は無理です。有料化は反対です。 

有料化になるとごみが家の中に増えるような気がする 

減量意志を持たせるため一度やってみたらどうか試験として 

家庭ごみ有料化に関してまだよくわかっておりませんが、一人当たりの排出量だとあまりピンときません。

経済的負担が大きいと思うには出す 1袋Ｍ、Ｌの袋の大きさで単価を書いていただくとわかりやすいと思い

ます。1ヶ月に一世帯で出す袋数により金額が出ると思うので、それにより経済的負担が分かり、どうする

か各自ごみに関する意識につながると思います。 

ごみ減量を目的とする有料化（処理費用の上乗せ）は本末転倒であり反対する。市民生活において重要なご

みは衣食住であり中でも食はもっとも重要なものであることから少なくとも可燃ごみの処理費用は市民税

（他市に比べると高額）内で賄うべきである。※一度有料化（処理費用負担）を進めれば今後処理費用の

50％～60％は市税とは別に市民に負担（処理並びに設備費）させればよいとの安易な考え方が生まれる！◎

現在の職員も自らの身に降りかかる問題であることを心せよ！ 

有料化は市の財源、個人の意識を考える上で必要なことだと思う。その浮いた分をどのように有効に使うか

検討を強く希望します。今の新城市は将来を担う子供達に十分なケアがなされていません。こども園、小学

校の設備を今一度確認してみて下さい。今は箱物（建物）を作ることばかりにかたよっていると思います。 

年金は年々少なくなり税金は多くなる。だからなるたけ有料化してほしくない 

燃えるごみ、資源ごみの区別が分からない人もいるが、有料になっても燃えるごみだと思い込んで出し続け

ていれば本人は気づかないままで続けると思う。 

どうしても必要な物ですので手数料込にしても購入しなければなりません。我家は 2 回収集のうち 1 回しか

出していないので、一枚単価で 1か月使用でそんなに気にならないですが…いくつも出す方はどうでしょう

か。 

◎まず市がごみ減量方法や分別方法を具体的にわかりやすく説明して回るなどの努力をすることが大切では

ないか。 

◎リサイクルの方法についても市が具体的な提案をし、市民が動けるように努力するべきではないか。 

◎地区の資源回収の利益が地区に還元されていると地区民が実感できるようにすると資源回収への意欲が高

まるのではないか。 

ごみ袋に処理手数料を上乗せする方法がいいと思います。アパートに住んでいる単身男性の方は資源ごみの

回収日すら知らない人が多くダンボールやペットボトル黄色いごみ袋に入れてすてている人が多くいます。

こういう方々にごみ分別、収集方法などの周知が徹底ができるといいと思います。 

指定ごみ袋に価格を上乗せするのでは袋の購入が減るばかりでなく不法投棄が増す原因になるのでは？市で

税金の一部として徴収する方がよいのではないか。問 14 の手数料の選択肢を見てあまりの高さに驚いた。指

定ごみ袋が有料になったことで有料化はすでにされたのではなかったのか。生活に絶対不可欠なところから

搾取するのはやめてほしい。あんな市庁舎新築しておいてお金がないとか言わないでください。 

道路にごみを平気で捨てている人がまだまだたくさんいます。自分の出したごみは自分で責任をもって処理

することは当然の義務で有ることを小さい頃から教えることが大事だと思います。 
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不法投棄や小さいごみ袋に無理につめこんでしまい破れてしまうなどで市内の美観が損なわれたり、ごみ捨

て場付近の住民の方々の迷惑にならないよう十分に配慮が必要だと思います 

家庭ごみの有料化の効果や費用について地区ごとに説明会を開催すべきです。有料化の必要性、目的を明確

に説明しなければなりません。市民に負担を求めるわけですから。 

指定ごみ袋が袋代のみということを初めて知った。それならば高いごみ袋を使わず、レジ袋などで十分だと

思う。新城市のごみ袋は他市より高いと思う、ますます住みにくい町になり人口減少になるのでは？ 

ごみが増えてくれば有料化は仕方ないと思う 

有料化することで新城市のイメージが悪くなったり、更に転出者を増やすことにならないか心配です。ごみ

処理費用をまかなう為には仕方ないかもしれませんが反発もあると思います。徳島県上勝町のような取り組

みをしていったら新城市のイメージもよくなり、ごみ減量にもつながるのではないでしょうか。そのような

事にお金を使うことは大賛成です。またこのアンケートを拝見するまで意識が薄まりつつあったので定期的

にごみ減量に関する情報を知る機会がたくさんあると良いと思いました。 

ごみ袋をびっくりするほど高くすればごみを減らすように努力すると思います。絶対減ります。 

ごみ袋の事なのですが、昔の袋はすぐ破れるけど口は縛りやすかった。今の袋は破れにくいけど縛りにくく

なった。ごみ有料化になったら今一度ごみ袋を検討していただけないでしょうか。私の知っている市ではス

ーパーのレジ袋の形でＳ，Ｍ，Ｌと 3サイズありサイズによって袋の厚みが違って、ごみの口も縛りやすく

収集場所まで持って行きやすい。だから手の不自由だったり、一人暮らしの人もいるので市指定のレジ袋の

形の袋とＳサイズを検討してくださいよろしくお願いします。それと商店（飲食店）など商売の人と一般家

庭のを分けていただければと思います。私の家では収集場所でそこに商売のごみが出されているのですが同

じ町内なので直接言えません。そこのごみからいつも汁がもれて収集してもらったあと水とデッキブラシで

こすっていますのでその辺もお願いします。それとカラス除けネットも市の方で全額でなくてもいいので負

担していただけたらと思います。今一度資源回収、ごみの出し方など市の人から説明していただけたらと思

います。資源回収当番をして、ビン、缶、ペットボトルなど洗ってない人がいたり当番の人が直接言うと文

句をいう人がいるので。家としては安い方が助かるのですが、マナーの悪い人は料金が高くても今までと変

わらないと思いますよ 

もし有料化した場合処分量が処分費や人件費などにあたることは理解できる。しかし有料化したことにより

浮いた税金がどうなるのか全く分からないアンケートである。税金が安くなるのか、その税金が他のことに

使われるのか、はっきりとさせてから有料化の話を進めるべきである 

各家庭のどのように請求するか？制度が分からないです 

家にごみを持ち込まない 

個人が出したごみは個人が負担するのが当たり前 70％は負担すべき 

トレイ、紙、服などしっかり資源回収に出しています。孫が絵を書いたり、ダンボールや箱、牛乳パックで

工作をしたものは、一応ごみではないのでしばらくとっておきますが、あまりたくさんになると仕方なく資

源回収には出せないのでごみ袋に入れます。そんな物を捨てるのはかなりかさばります。有料化になるとつ

らいものがあります。このような家庭も有るのではないでしょうか？ 

有料化はやむを得ないと思うが指定ごみ袋があまりにも高価になるのはちょっと困るかなと思います 

外の草、植木の処理をごみ袋に入れて出すのはすごい金額になりそうです 

家電リサイクル法が施工させた折り、ブラウン管、テレビ等の不法投棄が山間の谷や渓流で見かけることが

ありました。有料化に伴い私たちの住む山間地がごみの不法投棄に苦慮することは絶対避けたい思いです 
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やはり資源ごみの分別でごみを減らす努力を促したい。広報のコーナーを作って今月は紙とかプラスチック

とか 1 つに絞って分かりやすく『ごみを減らすワンポイントアドバイス』的なことを図で示してほしい。 

袋が高すぎです。名古屋や豊川を見習ってください。有料化反対ですね。 

不法投棄が確実に増えると思う 

住みやすい地域になるといいなと思います 

人口が減っているのになぜごみが増加しているのか検証する必要があります 

いくらになるかわからないが、年金生活への負担はどうなのだろうか 

ごみ袋の手数料上乗せは妥当と思います。案外皆さん頼るところが市に多くあり無感なところも事実です。

わかりやすい説明も必要です。職員の皆さん頑張ってください。 

ごみの減量をするには、ごみを売らないことが大事、全体で消費者が不便を乗り越えることが必要。 

反対 

有料化に伴い”持ち帰り”が減少しポイ捨て等がさらに増えると思われますが、その対策は考えていますか？

今でも山や家の生垣にごみを捨てられて困ってます。 

インフラ関連費用は極力公費で実施すべき 

有料化にすることで家庭のごみの分別を現在よりも強化する家庭も多いと思いますが不法投棄する人も中に

は出てくると可能性もあると思います。スーパーマーケット以外にもペットボトルや食品トレイ、ビン、缶

等を捨てることができる場所を作って欲しいです。地域のごみ回収だと月に 1回や週に 1回でいけない事も

あるのでそういう場所があれば日にちや時間に関係なく捨てに行けるので助かります。 

紙類などはⅤドラッグなどのリサイクルボックスに買い物のついでに入れているが市としても入れやすい所

（車が止めやすい所）にリサイクルボックスを何か所か設置してはどうか。新城市はごみ収集に関しては、

他市町に比べて決してサービスがいいとは言えないと思う。資源ごみは的場の場合、月に 1回個人で神社の

境内へもっていっているが、曜日を決めて収集車が集めに来る市が多高齢者世帯では、収集場所に持ってい

くのは困難だと思う。 

資源として収集されても再利用されていないのでは？自分で資源ごみ（例えば紙など）持ち込んでも有料？ 

経済的負担を行うと、家庭にごみをため込んでしまうものが増加し別の問題が出る。市民はもっと手軽に出

せるものはないかと望んでいる。 

この近隣（豊川、豊橋）も有料化しているのですか？ただでさえ店も近くになく不便な生活をしているの

に、ごみまで有料化して、こんな新城市に年寄りになって住み続ける意味はあるのか。このままでは若者は

みんな他の市へ行ってしまうと思う。 

手数料の負担はやむを得ないと思います。ごみ袋の単価は平均単価と記されているが（同じ単価＋手数料）

の販売としないのか？※市から配布されている資料で粗大ごみの処理券は各販売場所に金額の差がなく 800

円、1000 円で取り扱っている。手数料は市の方へどのような手順で入ってくるのか？ 

現在、資源ごみはスーパーなどの回収ボックスに出しています。車で移動などできるうちはいいのですが、

不便です。回収ボックス等の受け皿がなければごみ等の減量は難しいのでは、回数、設置場所など増やして

いただくと助かるのですが。 

もっと他の市の取り組み方などいいやり方はたくさんあると思うので良いところをどんどん取り入れていく

のも一つの手だと思う。豊川市から新城市に引っ越してきてすごくそう思う。 

庭木の剪定や、草、花などは一般ごみとは別の扱いにしてもらわないと、庭を植物で色どることをあきら

め、コンクリートを流すしかありません。スーパー、コンビニ、ファストフード、食生活が豊かで便利にな

った分製造や販売そのものを見直してもらいごみの出にくい食品を買いたいものです。 
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燃やすごみへ缶を入れる人への対策や罰則が欲しい。我が家は困っていないが周囲の人はダンボールは平日

でも出したいと思うらしく通勤のついでに出せる場所がないか聞かれることがある。（特に市外の出身の人）

難しいとは思うが 24時間（または夜 9時）おける場所が道沿いに資源ごみを出せる場所が 1か所あればいい

と思う 

ごみ袋に少し料金を上乗せしたらよいと思う。して欲しくはないけど。環境産業など市が潤う方法で税金を

補って欲しいです 

週に 2 回集めていただき助かっております。有料化することにより減量できるように協力したいと思います 

問 11 の記述の通りです。反対です。 

有料化することで市民税が低くなるなど経済的な面へ直接的な影響があればより減量への意識が変わると思

います。 

ごみの減量化につながると思う。いずれは有料化しなければならない実状であるので、実施すればよいと思

う 

行政が有料化に向けてのアンケートではなく、市民との合理化等（ムダ）はないか、行政としての政策試案

の有無※中部地区、市街地での戸別収集の様な回収の仕方はどうかと強く思う。外の地区でもお願いすれば

受け入れてくれるとの考えが強まっていきますよ。 

市役所が新しくなり、ムダな建物を建てておいて市民にごみを有料化とは市民をバカにしているのか？ 

税金の使い方の優先順位が見えない。ごみ処理だけが市政の課題なのか良く分からない 

1 億 3千万円のごみ処理費用が市の経費の中で安いのか高いのかわからない。外に経費削減できるものはな

いでしょうか？他の住民税も払っているのにこれ以上の徴収はどうかと思います。週一で資源ごみの日を作

れば、家庭ごみとの分別がきれいに出来ごみが少なくなるのではないでしょうか？ 

年を重ね、収集場所への持ち込みが大変になって来ている。これで車の免許も返し、歩くのもやっとこ。一

人暮らし老人は大変。各家庭収集の方向を検討されたい。 

有料化が制度化すると各自で処理（燃やす等）する機会が多くなると思う。煙の影響等の問題が多くなると

思う。市街地と農村地と多少違う思うが、その度指導を宜しくお願いしたい。 

食材からでる生ごみを自然に戻す方法がもっと手軽にできるように何かいい方法を開発して世間に周知する

ことができたらごみは少なくすることができるのではと思うのですが…。（私共ではコンポを使い生ごみは極

力減らすようにしています。） 

有料化は痛いが…仕方がない。現在市指定のごみ袋ではなく他県の量販店で購入した様な黄色でも明らかに

番うものを使っている人がいる。片付けてもらっているという気持ちがほしいなぁと思います。 

他の市町村はどのように対応しているのでしょうか？有料化した市の具体例を調査し検討するべきではない

でしょうか。袋を有料化（収集運搬費用）するのであれば焼却場クリーンセンターへの個人の持ち込みは安

くするべきと考えます。 

いきなりするのではなく一年くらいデータを取り、どのくらい有料化が必要か資料を作成してほしい。 

紙の資源ごみを分別すれば、焼却ごみが少なくなるのでは。有料にしたらお店のごみ箱とか公共施設のごみ

箱に捨てて帰る人が多くなるような気がします。 

養育費、子どもの給食の質を上げる、こども園の先生の給料ＵＰにつなげてほしいです 

回収しているところを増やす 

可燃ごみの収集回数は減らせない（夏に生ごみが困る）。所得の少ない方達にごみ袋を市から配布する。物を

買うときよく考えてから買うようにする。病気等でごみ出しに行けない方の安価なサービスを提供して欲し

い。 
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ただ円で言われても…豊橋と豊川とくらべて新城は高いの？世帯数との比較して格差はどうなのか？ 

今世何もかも包装されているのでいくら有料化にしたからといえごみは出ます。これは貧乏人にとってのい

じめです年金やいろいろ減らされている世の中いくら老人を苦しめればよいですか？ 

資源回収の場所が少ないもっていっても回収できると所が欲しい。ごみ袋は豊橋、豊川に比べても新城は高

いと思う。もっとごみが出しやすい市になって欲しい。もやせないごみも有料化なのは新城だけ、ごみの不

法投棄の方が心配です 

リサイクルがやりやすい様に地区の資源回収だけでなくごみ収集時にもペットボトルや瓶缶などの日常的な

物は回収できるようにするのはどうでしょうか。以前住んでいた所は専用のカゴが各家に配布され回収され

ていました。 

市長さんは新城市市民の生活についてどれだけ考えておられるのか？無駄なことに高額なお金を使っていま

せん？ 

ごみの収集場所が近くではないのかと思う地区があるような気がする（ありがたいですが…） 

大気汚染、環境汚染をすこしでも減らすために先決問題である。ごみを拾う人はごみを捨てない。ごみを捨

てる人はごみを拾わない。人間性の問われるのがご問題であると思う。有料化など検討している場合っでは

ない即実行である 

家庭ごみの実態を分析し地区の状況を知るべきである。その上で地区説明会をし、有料化の必要性を直接市

民と検討することにより理解が深まると思われる 

各地区に配布している補助金は必要でない○○○利用しているのでこの制度取りやめてほしい（各地区では

既に必要としていない） 

有料にするにあたってそのまま土に埋めたり…その辺に放置したり…が増えると思う。資源回収の方法を見

直すべきだと思う。スーパー、コンビニ、今増えているドラッグ店にもリサイクルの場をもうけてはどうで

しょう… 

有料化になれば不法投棄してしまう人が増えそう。今でも資源ごみや家電製品を捨てる人がいるから 

有料化は仕方ないと思う、最小限に… 

生ごみをたい肥化するには生ごみ処理機を使用する事が前提にすること、畑にばらまくとカラスが来て困る 

ごみ処理費用の 10 億円というのは対策すべき問題というのは理解できるが、安易な有料化はコンビニ、スー

パー等への家庭ごみの持ち込みやポイ捨て等の不法投棄が増える原因になってしまうと思う。問 6で書いた

ような先払いのリサイクル料みたいな方式の方がリサイクルの推進につながると思う。大半の人が市の財政

や環境問題よりも自分の生活の方が大事だと思っています。 

 


